
 
 
 
An alle Mitglieder 
des Ortsvereins Hirzweiler 
 
 
                                          Hirzweiler, 01.05.2018 
 
 

Protokoll  zur Vorstandssitzung am Donnerstag, dem 19. April 2018 
 

 
 
TOP 1: Begrüßung und Eröffnung 
 
Die Vorsitzende eröffnet gegen 19:00 Uhr die Vorstandssitzung und begrüßt  die anwe-
senden Vorstandsmitglieder.  
 
TOP 2: Berichte 
 
Ortsrat und Gemeinderat: Ralf Fischer 
 
Fischer berichtet von einem Gespräch mit dem Bürgermeister: 
 
Themen: Situation Feuerwehrgerätehaus  und 
Projekt "Unser Dorf hat Zukunft"; hier hatte es im Jahr 2017 keine Beteiligung auf-  
grund  verschiedener Unzulänglichkeiten beim Veranstalter im Rahmen der letzten Ver-
anstaltung gegeben.   
Auch in diesem Jahr wird es keine Beteiligung geben: 
 
Ortsbegehung vor der letzten Ortsratssitzung (Friedhof) mit Beratung über die Festle-
gung einer geplanten Fläche für Baumbestattungen. In Betracht komme die Fläche 
oberhalb des Kreuzes im Eingangsbereich. In dem Grabfeld soll eine Stele mit einer 
Höhe von ca. 1,5 m aufgestellt werden. In diese Stele wird auf drei Seiten jeweils "ein 
Ast" eingraviert werden, an dem dann die Namensschilder der Verstorbenen in Form 
eines "Blattes" angebracht werden (Gemeindenachrichtenblatt 17/2018).  
 
Weiterentwicklung des Themenweges "Rund ums liebe Vieh": hier soll zunächst ein 
Fotowettbewerb ausgeschrieben werden. Für die drei schönsten Fotos sollen Preise 
ausgelobt werden. Zeitraum: Mai bis November. 
 
Die Zuwegung zum Spielplatz ist immer noch nicht barrierefrei hergerichtet. 
 
Der Seniorentag soll in diesem Jahr am Sonntag, dem 21. Oktober, in Form eines "Ok-
toberfestes" mit einem geänderten Konzept durchgeführt werden. 
Fischer erläutert hierzu, dass dem Ortsrat für Veranstaltungen wie Neujahrsempfang 
und Seniorentag nur ein begrenztes Budget zur Verfügung steht, mit dem man aus-
kommen müsse. 
 
 
 
 



Die Situation betreffend die  Grünschnittdeponie ist unverändert. Entsorgung von Grün-
schnitt ist zurzeit nur gegen Gebühr bei der Firma "Container Engel" möglich.  
 
Die Finanzierung des Baues der beiden Feuerwehrgerätehäuser durch das Gaswerk 
wurde durch das Landesverwaltungsamt nicht genehmigt, so dass nur noch die Finan-
zierung durch den Gemeindehaushalt möglich ist. 
 
Kreistag: Sabine Fischer 
 
Das Wasser im Landkreis ist PCB-frei. 
 
Der Kreis hat 20.000,- € Zuschuss zum neuen Feuerwehrauto gegeben. 
 
Eine energetische Fassadensanierung  der Gemeinschaftsschule Illingen beläuft sich 
auf ca. 35.000,- €. Eine Sanierung der Schule "Stadtmitte" in Neunkirchen würde etwa 
12,8 Mio. € kosten, ein Neubau zwischen 15 bis 19 Mio. €. 
 
 
TOP 3: Nachbesprechung Frühstück 
 
Das Mitgliederfrühstück mit Ehrungen am 08.04.2018 wurde sehr positiv bewertet. Ein 
besonderes Lob galt der Wirtin des Sportlerheimes für das geschmacklich sehr gute 
und auch optisch ansprechende Frühstück.  
 
TOP 4:  Homepage 
 
Luca Fischer bittet um "Lieferung" von Beiträgen. Die Protokolle der Mitgliederver-
sammlungen und Vorstandssitzungen sollen künftig veröffentlicht werden. Michael Kra-
emer soll die entsprechenden Protokolle freigeben und an Luca Fischer weiterleiten. 
 
 
TOP 5: Nachbesprechung Ostereieraktion 
 
Es wurde festgestellt, dass die Zahl der zu verteilenden Eier ziemlich knapp bemessen 
war und deshalb künftig eine größere Menge gekauft wird. 
In diesem Zusammenhang wurde auch berichtet, dass es Anfragen von Personen ge-
geben hatte, die keinen Kalender vor Weihnachten erhalten haben. Entsprechende 
wurden nachgeliefert. 
 
 
TOP 6: Käsetage 2018 
 
Der Verkaufsstand wird vom OV Stennweiler angeliefert. Ein zusätzlicher Kühlschrank 
muss eventuell angemietet werden. 
Michael Kraemer wird sich um die Besorgung des Weines kümmern. Bei Regine Ge-
sellchen und Gerda Wagner soll die Möglichkeit der Fertigung der Käseteller erfragt 
werden. Ralf Fischer wird sich um die Besorgung "richtiger" Weingläser kümmern. 
 
 
TOP 7 und 8: Kommunalwahl 2019 und Mitgliederversammlung 
 
Die Mitgliederversammlung soll bis Oktober einschließlich der Wahl und Benennung der 
Kandidaten erfolgen. Als Termin für die Mitgliederversammlung wurde Dienstag, der 4. 
September 2018, 19:00 bei der AWO, festgelegt. 



 
 
TOP 9: Verschiedenes 
 
Sabine Fischer beanstandet, dass  zahlreiche Delegierte beim Landesparteitag fehlten 
bzw. bei den Wahlen z.B. für den Bundesparteitag nicht anwesend waren. So konnten 
aus dem Kreis 3 Delegierte nicht gewählt werden. 
 
Sabine Fischer wird am Bundesparteitag am 22. April 2018 in Wiesbaden teilnehmen. 
 
Sabine Fischer plädiert für die Anschaffung eines Defibrilators für die Dorfwaldhalle. 
Vereine, die in der Hallo Sport treiben, sollten in der Anwendung geschult werden. 
 
TOP 10: Festlegung des Termins der nächsten Vorstandssitzung 
 
Die nächste Vorstandssitzung findet am Montag, dem 14. Mai 2018 um 19:00 Uhr im 
Montagscafé der AWO statt. 
 
 
Ende der Vorstandssitzung: 21:00 Uhr 


